

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Ditinjau dari masalah yang dibahas oleh peneliti, penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif. Penelitian ini bertujuan untuk menangkap berbagai fakta melalui pengamatan, kemudian dianalisis dengan cara deskriptif. Peneliti akan mendeskripsikan tentang fenomena isi infografis pada akun @pinterpolitik dan diinterpretasikan berdasarkan teori-teori dan literatur yang berhubungan.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis isi (*content analysis*). Analisis isi mendeskripsikan suatu pesan dengan mendetail. Selain itu, analisis isi digunakan untuk menarik kesimpulan penyebab dari suatu pesan, menjawab alasan suatu isi pesan muncul dalam bentuk tertentu. Dalam penelitian ini, peneliti akan menggunakan analisis isi dengan pendekatan deskripsi, dimana mencari gambaran secara detail mengenai isi suatu pesan yang terkandung dalam infografis @pinterpolitik.

Dalam penelitian ini, visualisasi infografis yang ditampilkan merupakan bentuk framing dari konten @pinterpolitik, kemudian dalam penyampaian berita @pinterpolitik ini menggunakan metode analisis isi sehingga mampu untuk menjawab perspektif followers dari informasi yang disampaikan tentang isi berita, kemudian digunakan untuk melihat naik atau tidaknya sebuah konten isi berita yang tersaji sehingga memenuhi strategi dan taktik.

Jadi, alasan peneliti memilih penelitian deskriptif kualitatif karena dilakukannya analisis terhadap strategi dan taktik visualisasi infografis dalam menyampaikan berita di media sosial pada akun Instagram @pinterpolitik.

3.2 Waktu Penelitian

Penelitian ini akan dilakukan selama 2 bulan, terhitung sejak proposal ini disetujui, pada bulan Maret 2023, sampai pengumpulan data pada bulan Mei 2023.

3.3 Sumber Data

Data dalam penelitian ini dibedakan menjadi dua, yaitu data primer dan sekunder. Data primer bisa diperoleh langsung dengan memberi informasi kepada peneliti mengenai data yang diperlukan. Data primer dalam penelitian ini dimasukkan dari infografis akun @pinterpolitik selama periode Juni 2023 berupa video, foto ataupun dalam bentuk narasi. Sedangkan data sekunder berupa dokumen yang dipublikasikan yang digunakan untuk memperkuat data primer. Data sekunder dalam penelitian ini meliputi teks atau gambar yang berhubungan dengan @pinterpolitik seperti visi, misi, struktur kepengurusan dan profil @pinterpolitik.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

3.4.1 Observasi

Penelitian ini dilengkapi dengan pengumpulan data observasi. Peneliti melakukan observasi atau mengamati infografis-infografis yang dipublikasikan oleh @pinterpolitik. Infografis sebagai objek penelitian diamati dari mulai penggunaan tata bahasa, pemilihan ilustrasi, objek pemberitaan, dan kolom

komentar pembaca mengenai isi yang terkandung dalam infografis. Dalam penelitian ini tidak menggunakan wawancara karena penelitian ini bersifat analisis terhadap media sosial akun Instagram @pinterpolitik. Dalam penelitian ini, peneliti melakukan observasi pada visualisasi infografis dengan melihat dan mengamati informasi konten maupun kolom komentar para followers @pinterpolitik, sehingga peneliti dapat mengumpulkan data-data yang dibutuhkan selama penelitian

3.4.2 Studi Dokumen

Studi dokumen dilakukan dengan mengumpulkan data terkait hal-hal atau variabel yang berupa catatan, sejarah, visi misi, tujuan, juga data yang diperoleh dari *website* yang terkoneksi dan sebagainya yang berkaitan dengan @pinterpolitik.

3.5 Teknik Analisis Data

Data dikumpulkan sesuai dengan periode waktu yang ditentukan, kemudian data infografis dikelompokkan berdasarkan tema dan tipe infografis. Pengelompokkan dan pengkategorian menggunakan teknik *coding* guna mengetahui tema isu apa yang paling banyak diangkat serta tipe infografis apa yang digunakan oleh @pinterpolitik melalui beberapa tahapan sebagai berikut:

a. Reduksi data

Data yang diperoleh pada bulan Juni 2023 jumlahnya cukup banyak, untuk itu dilakukan reduksi data yaitu data dicatat dengan teliti dan detail, kemudian dirangkum, dipilih hal-hal pokok, dan difokuskan pada hal-hal

yang penting, serta melakukan pemusatan perhatian pada penyederhanaan yang berhubungan dengan fokus dan masalah penelitian.

b. Penyajian data

Setelah melakukan reduksi data, data tersebut disajikan dalam bentuk uraian kata-kata bisa berbentuk teks narasi atau suatu peristiwa yang terjadi dan disusun secara sistematis agar mudah dipahami.

c. Penarikan kesimpulan

Data yang terkumpul dianalisis dengan menggunakan metode kualitatif, yaitu dengan mengolah data yang diperoleh selama penelitian berlangsung, dapat memberikan gambaran objek penelitian secara aktual dan terperinci.

3.6 Pengecekan Keabsahan Data

Dalam pengujian keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi, yaitu sebagai berikut :

3.6.1 Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber yaitu menguji kredibilitas data. Dalam hal ini, peneliti membandingkan dan mengecek kembali tingkat kebenaran suatu informasi yang diperoleh dari lapangan penelitian dari sumber yang berbeda.

3.6.2 Triangulasi Teknik

Triangulasi teknik dilakukan dengan cara membandingkan hasil observasi dengan data hasil wawancara, dengan demikian disimpulkan kembali untuk memperoleh data akhir autentik yang sesuai dengan penelitian ini.

3.6.3 Triangulasi Waktu

Triangulasi waktu dilakukan dengan cara melakukan pengecekan observasi dalam waktu dan situasi yang berbeda untuk menghasilkan data yang valid sesuai dengan masalah yang ada dalam penelitian.

